



Reunión de embajadores y cónsules

SRE pide defender y proyectar a México

● Fortalecer el trabajo de la cancillería mexicana y la red consular en Estados Unidos, prioridades para este 2025

Perla Pineda
perla.pineda@eleconomista.mx

El secretario de Relaciones Exteriores, Juan Ramón de la Fuente, presentó la visión estratégica de la política exterior para este año ante las y los representantes del cuerpo diplomático de México en el mundo, a quienes pidió proyectar a nuestro país y defender su soberanía y los derechos de los connacionales en el exterior.

Al inaugurar la XXXVI Reunión de titulares de Embajadas y Consulados 2025, Juan Ramón de la Fuente destacó que su plan incluye construir una cancillería unida y comprometida, fortalecer la red consular mexicana en Estados Unidos y analizar la relación de México con el resto del mundo.

En defensa jurídica informó el reforzamiento del programa de asesorías legales externas (PALE), que cuenta ya con 325 contratos en marcha, así como las alianzas que se han realizado con escuelas y departamentos de derecho de universidades y despachos de abogados que, de manera solida-

ria, forman parte de esta red de apoyo consular.

“En total la fuerza jurídica que hemos logrado concentrar en los Consulados, los equipos jurídicos, incluyendo abogados y asistentes, suman 2,610. Y si se requieren más, incorporaremos más”, detalló.

También destacó que en el último mes ya se cubrió el 91% de la vacancia que existía en las plazas estratégicas de los consulados.

Unión y compromiso

El canciller convocó al cuerpo diplomático a proyectar al México actual y su imagen más completa.

“Tenemos que proyectar ante el mundo el México vigente, no el México pretérito, proyectar ante el mundo nuestra soberanía, nuestra dignidad y, sobre todo, la de todas y todos nuestros connacionales que se encuentran en el exterior”, aseveró.

Reconoció que situación geopolítica mexicana representa una gran oportunidad, pero con retos complejos.

“Nuestra situación geopolítica re-



REC 2025. El canciller Juan Ramón de la Fuente inauguró la XXXVI reunión de titulares de Embajadas y Consulados. FOTO EE: HUGO SALAZAR

presenta hoy una gran oportunidad, sin duda, con retos muy complejos. Somos Norteamérica y al mismo tiempo somos América Latina y el Caribe, nuestra relación con Europa y con los países asiáticos, ofrece atractivos y desafíos que no son menores; no debemos olvidar nuestras relaciones con África y Medio Oriente”, dijo.

Consideró que México necesita una Secretaría de Relaciones Exteriores unida y comprometida, “una Cancillería mexicana para estar a la altura de las circunstancias nacionales e internacionales que los tiempos modernos nos exigen”.

Anunció que el 15 y 16 de enero se realizará una reunión de cancilleres de países que forman parte de la ruta migrante hacia el norte de América.

“Va a ser una reunión con un componente muy técnico para analizar con cuidado la información, los datos, las cifras que realmente nos ayuden a comprender mejor la dimensión del fenómeno”, precisó.